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偶像選秀節目《亞洲超星團》
集合來自中國內地、中國香

港、泰國、日本、韓國等地的參
賽者，一較高下。總決賽臨近，
香港代表丁子朗、冼靖峰、黃奕
斌、文佐匡、黃星綽及余宗遙不
論成功晉級與否，在過程中都成
長不少，獲益良多，走過一段難
忘的旅程。

6香港選手

冼靖峰 黃奕斌 文佐匡
晉身3．9《超星團》決賽
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獲益多

▲偶像選秀節目《亞洲超星團》六位中國香港參賽者：冼靖峰（左起）、
丁子朗、黃星綽、余宗遙、文佐匡、黃奕斌。

《亞洲超星團》總決賽將於3月
9日在澳門舉行，30強超星練習生當
中，只有18位進入 「成團之夜」 總
決賽，爭取9個出道名額。香港代表
丁子朗、冼靖峰、黃奕斌、文佐
匡、黃星綽及余宗遙當中，黃奕
斌、冼靖峰與文佐匡成功打入18
強。他們接受《大公報》專訪時，
暢談參賽感受。

台上拚盡 台下交心
丁子朗因參賽由演員變成唱跳

歌手，染髮濃妝，外表上有很大變
化，更惹來不少人討論。節目播出
後，觀眾漸漸明白他為何會有這個
造型。黃星綽本是素人，參賽後成
為藝人，他都在慢慢適應中。余宗
遙本身是唱作人，以往自己寫歌，
今次認識了很多兄弟，也是他近三
年以來在音樂上唯一一個群體活
動。冼靖峰年前參加歌唱比賽節目
《聲夢傳奇》，由個人solo到現在
以男團形式演出；前者以唱歌為
主，《超星團》則以舞蹈為主，兩
個比賽都給予他很大挑戰。而黃奕
斌參賽後對身形要求更高，文佐匡
則表示參賽以來最大轉變是睡少
了，每天只有五六小時睡眠。

冀香港樂壇蓬勃發展
參加《超星團》這個節目，令大家進步不少。黃星綽坦言唱歌進

步了，也感謝冼靖峰給予他不少唱歌貼士。黃奕斌說： 「我看待跳舞
的態度不同了，以前只求跳到，往後要求會更嚴格，很希望可以做跳
舞擔當。」 冼靖峰指舞技進步了，自己唱歌在傳遞情感上，也提升了
技巧。他說： 「我有一句提示自己的話： 『現在沒有捨棄一切的決
心，便沒辦法扭轉命運。』 」 余宗遙覺得參賽這三個月，他學會了用
正面的心態去打 「逆境波」 。過程中，他曾病倒失聲，又不擅長跳
舞，故而要用很多不同的方法去解決問題。對於Rain點名批評他的舞
技，余宗遙笑說： 「我知自己跳錯動作，Rain是大師級，給他點評一
兩句，我已畢生無憾。」 文佐匡與丁子朗不約而同表示，唱歌進步
了。丁子朗坦言經過苦練，可以由F調唱到G調，原來只要勤力練習，
一定會做到。余宗遙表示丁子朗很勇敢，要求聲樂老師加操。

現時香港樂壇不是有太多男團，他們會否希望組團為樂壇加添活
力？丁子朗說： 「當然想。我們很想香港樂壇做得更好，相信市場上
也會歡迎更多組合出現，唱多些廣東歌給樂迷聽，就算不是我們成
團，樂壇有多些歌曲，亦是好事。」 冼靖峰相信大家參賽後對自己的
要求會有所提高。余宗遙表示參與《超星團》其中一場比賽後，Rain
指他與文佐匡等的演出是 「HK POP」 ，自己很開心得到對方的讚
賞。

《透光者》與個唱無關
去年炎明熹在個唱上演唱姜濤的《Dear my

friend》，評語好壞參半，這次應該不會再唱，原
因是她還有很多歌曲未唱。炎明熹希望每次演出有
不同歌單，帶給觀眾不同的感覺。問到4月開唱有
哪位前輩對她作出鼓勵呢？炎明熹笑說： 「大家都
叫我加油，說我一定得，咁我就一定得啦！」 她透
露今次演唱會將加入 「安哥」 環節，笑言上次沒有
「安哥」 ，被導演指幸好觀眾沒有鼓噪。

另外，炎明熹近日推出新歌《透光者》。她指
這不是為演唱會而做，之前自覺未有能力唱到這首
歌；坦言現在都有點害怕唱不到最好，希望現場演
繹時會表現好些。問到今次有什麼想對入場的歌迷
說？她笑說： 「我也不知道。我只希望大家見到更
好的炎明熹，僅此而已。」
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場地：FWD House 1881

▲炎明熹勇於嘗試不同風格的服飾。

大公報記者 文霏霏（文、圖）

舞台上，各人盡全力表現自己；回到台下，參賽者會互
相分享心得，情同手足。余宗遙坦言香港參賽者有很大的進
步空間，感覺像遲了起步，但他們都努力去表演。丁子朗指
賽前已知其他參賽者很厲害： 「每個參賽者有不同身份，各
有壓力，像我是演員及主持，但也想觀眾看到我懂得唱跳。
雖然Rain（超星總製作人）知我的根基，但自己心態上不要
輸。」 自知唱跳能力不足，冼靖峰較其他參賽者花近十倍時
間去練舞，不只是練習簡單的一個表演，而是希望將原有能
力全面提升，這樣才有機會跟其他參賽者比拼。

韓國頂級唱跳歌手、超星總製作人Rain亦擔任《超星
團》評判，他要求極高，對參賽者的評語相當到位。丁子朗
笑說： 「他不批評，我們才

不舒服。我自知唱跳能力仍需進步，很想聽
到批評的說話。私底下，評判很愛惜我們，
他們的教導，我們畢生受用。」

6人之中，只有余宗遙沒有想過成團。
他說： 「我入行後，慢慢失去創作靈感，所
以需要去一個陌生的地方歷練一下。這是我
參賽的原因。」 文佐匡18歲時曾赴韓國受
訓，當過練習生，其後返港發展。他覺得這
個比賽為自己打下一個很好的根基，對將來
演戲及舞台演出很有幫助。丁子朗指大家參
賽目標不同，但相信短期目標都想贏，繼而
成功組團。

黃奕斌是眾人之中的身形管理擔當，他
寧願放棄休息時間，都要拉着大家一齊健
身，控制飲食。余宗遙笑言參加一個如此高
壓的比賽，還要節食，真是很辛苦。黃星綽
也笑說： 「我們的體能消耗已很大，自己反
而吃得更多。」 問到會否互相監督？冼靖峰
指大家在不同的參賽組別，與其監督別人，
倒不如監督自己，眼見身邊的人都有很好的
體形，自己亦會努力減肥。

炎明熹（Gigi）去年首次於九展開個唱，原定舉行兩
場 「炎明熹Gi-FORCE演唱會」 ，但尾場遇上颱風取消。
今年4月，她將再踏九展舞台舉行補場及加場演出，合共
演出三場。炎明熹接受訪問時表示，上次因颱風取消了一
場個唱，很開心4月可以再跟觀眾見面，她會準備更多表
演環節，為大家帶來新鮮感。

說到上次表演唱跳獲好評，她笑言如果大家喜歡，會
跳多一點，並說： 「平時練習跳舞練到氣喘，但在舞台上
表演時，恍如有一種力量讓我堅持下去。可能因為自己性
格倔強，一定要做到。」

壓力源於對自己要求高
問到今次演唱會的服飾會作出新嘗試

嗎？炎明熹笑說： 「我出道三年，希望可以
讓大家見到不同的我，一個18歲的女仔可以
試不同的服飾。每個人喜好不同，品味也不
同，沒可能個個都一樣。我已有心理準備有
人鍾意，有人不鍾意。」 她續言，2021年
參加歌唱比賽節目《聲夢傳奇》時不敢看網
民評論，但有些批評可以令自己改進。記得
有前輩告訴她，做人不能一成不變，好的保
留下來，不好的就要改。

對於負評，炎明熹不太介懷，並說：
「反而我對自己要求很高，有時也會自我開

解，但有時會不肯向前看，所以都要想方法
放鬆。」 她坦言跟家人溝通，也是一種開解
的方法。現在她已不像以前那麼大壓力，笑
言曾因此爆壓力瘡： 「大家也見慣了。」

丁子朗
•26歲，演員、主持
• 「2016年度香港先生
選舉」 亞軍

▲炎明熹將於4月重踏九展舞台。

◀韓星Rain是
《 亞 洲 超 星
團》節目評判
之一。

黃星綽
•20歲，素人
•擅長唱歌、跳舞

黃奕斌
•24歲，歌手
•2021年《聲夢傳奇》
第一季9強參賽者

冼靖峰
•25歲，歌手
•2021年《聲夢傳奇》
第一季晉身5強

文佐匡
•24歲，歌手
•2022年參加《聲夢傳
奇2》

余宗遙
•24歲，唱作人
•2022年簽約環球唱片
出道

炎明熹4月個唱增表演環節
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